
 
                                                                                                  

Protokoll der Mitgliederversammlung 2024 
des Tennisbezirks Darmstadt 

 
am 17.  Februar 2024 

in der Gaststätte Am Aulenberg 10 in 64331 Weiterstadt 
 

Beginn:  11.00  Uhr 
Ende:     12.10  Uhr 
 

TOP 1 – Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Steffen Hahn begrüßt die Vereinsvertreter, die Ehrenvorsitzenden des TBD Uta Tschepe und Kurt Komp sowie 
die Kreisvorsitzenden bzw. deren Vertreter. Er stellt fest, dass die Einladung rechtzeitig erfolgte und somit die 
Beschlussfähigkeit der Versammlung gegeben ist.  
 

Es sind 19 Vereine mit zusammen 42 Stimmen vertreten, außerdem der Bezirksausschuss (= Vorstand TBD 
und Kreisvorsitzende) mit 14 Stimmen = insgesamt 56 Stimmen.  
 
Im vorigen Jahr verstarb unser langjähriger Pressereferent und Ehrenmitglied Wolfgang Boltz, stellvertretend 
für alle im letzten Jahr verstorbenen Tennisspieler bittet Steffen Hahn, sich kurz zu erheben und aller Verstor-
benen zu gedenken. 
 

 
TOP 2 – Genehmigung des Protokolls der MV vom 11. Februar 2023 

 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom  11.02.2023 wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 – Berichte des Vorstandes für das Jahr 2023 und Aussprache 
 
a) Bericht 1. Vorsitzender – Steffen Hahn 
 

 Die Zusammenarbeit mit den Kreisen und dem HTV ist sehr gut. Steffen Hahn ist optimistisch, dass 
dies auch im laufenden Jahr so bleibt.   

 Die 2. offenen Hessischen Rollstuhltennis-Meisterschaften haben 2023 mit 33 Teilnehmern einen neu-
en Höchststand erreicht und wurden von allen Teilnehmern außerordentlich gelobt. Ein großer Dank 
geht an Nico Porges. Der TC Seeheim wird auch 2024 diese Meisterschaft wieder ausrichten.  

 Der „Runde Tisch“ des HTV hat mit ca. 20 Vereinsvertretern unseres Bezirks in Weiterstadt mit Lob 
aus allen Bereichen stattgefunden und soll auch 2024 wieder stattfinden.  

 Die Winterrunde hat sich sehr gut etabliert. Seit ihrer Einführung vor zwei Jahren haben sich die Mel-
dungen – jetzt 235 – verdoppelt und man steht nun bei der Hallenkapazität vor Problemen. Die Runde 
findet bezirksübergreifend statt und stellt eine gelungene Ergänzung zu unserem sonst fast nur im 
Sommer gespielten Sport dar.  

 Der HTV hat neue Spielmöglichkeiten zur Verfügung gestellt, das sind: Vereinspokal, Mixed-Runde 
und für die Kinder die Löwenkids. So werden beim Vereinspokal z.B. gleichzeitig 2 Einzel und 1 Dop-
pel gespielt, so dass man in überschaubarer Zeit fertig ist.  

 Der Verband hat eine Umfrage zur Zukunft der Medenrunde an alle Vereine gerichtet. SH bittet, an 
dieser Umfrage teilzunehmen.  

 Die Mitgliederentwicklung im HTV und im Bezirk ist positiv (1 % Zuwachs).  

 Deutschland spielt Tennis (DST) ist vom DTB eingestellt worden. Der HTV überlegt, diese Maßnahme 
unter anderem Namen weiterzuführen, denn DST ist geschützt und darf vom HTV nicht verwendet 
werden.  

 Die Insolvenz der Signa-Gruppe hat mit der Insolvenz von Tennis-Point auch den Tennissport erreicht, 
dadurch gab es eine Verschiebung der Ballgelder, die im September und Oktober ausblieben. Ob de-
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ren Nacherstattung erfolgt, werden wir sehen. Tennis-Point hat eine neue GmbH gegründet.   
Die Zusammenarbeit von HTV und Tennis-Point bleibt erhalten. 

 Am 14.11.2023 hat der TK Bergstraße bei einer außerordentlichen Mitgliederversammlung die Auflö-
sung des Kreises zum 31.12.2023 beschlossen. Aktuell gibt es damit in unserem Bezirk nur noch die 
Kreise Darmstadt-Dieburg, Odenwald und Groß-Gerau.  

 Mit einer Steuerungsgruppe und fünf Untergruppen wird an der HTV-Strukturreform gearbeitet. Steffen 
Hahn ist in der Untergruppe 5 daran beteiligt und ist guten Mutes, dass die Reform im Jahr 2025 um-
gesetzt wird. Der jeweils neueste Stand wird auf der Homepage des HTV veröffentlicht, letztes Update  
am 18.01.2024.  

 Dem DTB geht es nicht richtig gut, er hat eine Erhöhung der Mitgliedergebühr um 0,45 € pro Erwach-
sener und 0,25 € pro Jugendlicher angekündigt. Der HTV will diese Erhöhung auf jeweils € 1,00 pro 
Mitglied erweitern, so dass die Differenz beim Verband verbleibt. Steffen Hahns Einstellung hierzu ist 
zwiespältig; er ist gespannt, was nächste Woche beim Verband beschlossen wird.   
 

  
b) Sport – Jörg Allendorf  
 
Die Aufgaben des Bezirkssportwarts sind im Wesentlichen die Teilnahme an der erweiterten Sportausschuss-
sitzung des HTV sowie das Ausrichten der Bezirksmeisterschaften; letztere fanden in den vergangenen Jahren 
beim TEC statt, der uns die Plätze kostenfrei zur Verfügung stellte. Ein Dank geht hier ganz besonders an die 
Familie von Keussler. 
 
Die Bezirksmeisterschaften der Aktiven sind ganz gut gelaufen; ein großes Problem sind die Altersklassen. Wir 
haben seit Jahren keine weiblichen Felder mehr zusammen bekommen und selbst bei den Herren musste in 
4er-Gruppen gespielt werden, um überhaupt Spiele anbieten zu können. Unsere diversen Bemühungen, dies 
zu ändern, haben leider nichts genutzt.  
 
Wegen starker beruflicher Belastung bei Jörg Allendorf wird Silke Grüning-Schuchter in diesem Sommer bei 
der Ausrichtung einspringen und diese ausrichten.  
(siehe auch Sportbericht auf unserer Homepage) 

 
c) Spielleiter Aktive – Axel Reinhardt 
 

Axel Reinhardt war verhindert – sein Bericht liegt vor; siehe Homepage.  
 
d) Jugend – kommissarisch Silke Grüning-Schuchter und Ursel Buck-Pfadler 
     sowie Spielleiter Jugend Silke Grüning-Schuchter 
 
Ergänzend zu den vorliegenden Berichten merkt Silke Grüning-Schuchter an, dass zu ihrem Bedauern nur 
zwei weibliche U10-Mannschaften gemeldet hatten und sie diese deshalb in gemischte Mannschaften umwan-
delte, so dass gespielt werden kann.  
(Berichte siehe Homepage) 
 
e) Schultennis – Stefan Hofmann 
 
Der Grundschulcup ist zurzeit nicht gefragt, da die Schulen mit dem festen Wettbewerbsprogramm, an dem 
Tennis nicht beteiligt ist, ihre Kapazitäten ausgeschöpft haben. Hier wird Werbung für die Aufnahme von Ten-
nis gemacht, das Ergebnis ist offen. Im Jahr 2024 ist die Ausrichtung des Grundschulcups trotzdem geplant.  
Wir unterstützen Vereine und Schulen, indem wir Material zur Verfügung stellen.  
(Bericht siehe Homepage).  

 
f) Christine Eidmann 
 
Die Ausschreibung für die Hobbyrunde erfolgt demnächst – sie wird wie gewohnt stattfinden. 
(Bericht siehe Homepage) 

 
g) Internet – Dieter Klussmeier 
 
Keine besonderen Vorkommnisse – alles läuft wie üblich.  
 
h) Presse – Roland Bode 
 
Roland Bode war verhindert; Bericht siehe Homepage. 
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j) Kasse – Rochelle Oser/i.V. Stefan Oser 
 
Die Kasse musste zum ersten Mal seit Übernahme des Amtes durch höhere Kosten bei gleichbleibenden Ein-
nahmen negative Zahlen schreiben. Deshalb haben wir aber keine Sorgen, weil wir bisher Gewinne hatten und 
die Mehrkosten somit aufbringen konnten.  Eine Frage von Kurt Komp nach den höheren Ausgaben konnte 
geklärt werden: Die erhöhten Kosten betreffen z. T. das vergangene Jahr. Als „e.V.“ können wir keine Bilanz 
erstellen, sondern machen eine Einnahmen-/Ausgabenrechnung, bei der alle Ausgaben in dem Jahr verbucht 
werden müssen, in dem sie bezahlt wurden.  
 
TOP 4 – Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2023 
 

Roland Ohnacker berichtet, dass die Kassenprüfung von ihm und Peter Matt bei Rochelle Oser am  
24. Januar 2024 erfolgte. Die Vollständigkeit der Belege wurde stichprobenmäßig überprüft und die ordnungs-
gemäße Verbuchung bestätigt. Beide Kassenprüfer bestätigen der Schatzmeisterin eine einwandfreie Kassen-
führung.  
 
Roland Ohnacker beantragt die Entlastung der Schatzmeisterin; sie erfolgt einstimmig.   
 
TOP 5 – Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2023 
 

Roland Ohnacker beantragt dann die Entlastung des gesamten Vorstandes für 2023. Die Entlastung wird ein-
stimmig erteilt. – Steffen Hahn dankt für die Entlastung und dem Vorstand für die im Jahr 2023 geleistete Ar-
beit.  
 
TOP 6 – Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 7 – Haushaltsvoranschlag 2024 
  
Der Haushaltsvoranschlag 2024 wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 8 – Sportprogramm 2024 
 

Jugend 
Hier verweist die Jugendwartin auf die beiden auf unserer Homepage veröffentlichten Berichte. Die Hallen-
meisterschaften finden im Januar und Februar 2024 statt, die Sommermeisterschaften vom 03. bis 09. Juni 
2024. Wegen sehr geringer Meldungen bei den U8 und U9 der Mädchen konnten für die JBM im Februar die 
Felder für die Jungen von 16 auf 32 erhöht werden.    
Angeboten werden ein Ostercamp sowie zwei Sommercamps in der ersten und letzten Ferienwoche.    
Die Termine für die Sichtungen werden noch rechtzeitig bekanntgegeben.  
(siehe Bericht auf der Homepage). 

 
Aktive 
In dieser Saison wird es – wie vorhersehbar – wieder eine geteilte Medenrunde geben.  
Sehr empfehlenswert sind die Angebote des HTV für den HTV-Cup und den Mixed-Cup. Die Vereine werden 
gebeten, hierfür bei ihren Mitgliedern zu werben, wie auch von Steffen Hahn eingangs bereits vorgetragen.  
(alles Übrige siehe Bericht auf der Homepage). 

 
 
In der allgemeinen Aussprache werden Fragen zu LK-Punkten, zur WO und zu Strafzahlungen gestellt. Hier 
verweist der Vorstand darauf, dass nur DTB und HTV die Bestimmungen festlegen und wir hier kaum Ein-
flussmöglichkeiten haben. Jörg Allendorf versuchte beim HTV zu erwirken, dass sich die Gewinner der Be-
zirksmeisterschaften direkt für die Hessischen Meisterschaften qualifizieren. Leider bisher ohne Erfolg.  Das 
LK-System hat Vor- und Nachteile. Steffen Hahn gibt zu bedenken, dass es nie ein total gerechtes System 
geben wird. Er bemerkt außerdem, dass der Tennissport unter allen Sportarten eine Ausnahme darstellt, in-
dem es je nach Alters- und Spielklasse unterschiedliche Regeln gibt. Das müsste vom DTB geändert werden; 
wir können nichts tun. 
 
Ein Vereinsvertreter gibt zu bedenken, dass es für viele Familien eine Frage des Geldes ist, ob sie ihren Kin-
dern das Training bezahlen können, um ihnen damit die Teilnahme an Wettkämpfen zu ermöglichen. 
Es wird offiziell die Frage gestellt, wie viele der hier vertretenen Vereine das Kindertraining bezuschussen. 
Es melden sich fast alle Anwesenden. 
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Bei den Medenspielen gibt es häufig Probleme mit dem Zeitplan, weil sowohl beim Spielbeginn als auch bei 
den Pausen überzogen wird. Um eine zügigere Abwicklung der Spiele zu unterstützen, empfiehlt Peter Matt 
(Bickenbach), die Mannschaftsführer stärker einzubeziehen. Er beruft eine Sitzung aller Mannschaftsführer 
seines Vereins jeweils vor Beginn der Medenrunde ein, um diese entsprechend zu briefen.  
. 
TOP 9 - Verschiedenes  
 
Auch im Jahr 2024 übernimmt der Bezirk die Meldegebühren für die Kreisjugendmeisterschaften. Steffen Hahn 
hofft auf viele Meldungen. Jeder, der mitspielen möchte, ist herzlich willkommen!  
 
Am 24.02.24 findet in Frankfurt die Mitgliederversammlung des HTV mit Neuwahlen des Präsidiums statt. Es 
ist zu erwarten, dass sich alle zur Wiederwahl stellen.  
Ein wichtiger Punkt der Tagesordnung für die Vereine wird die Beitragserhöhung sein – wie eingangs von Stef-
fen Hahn schon detailliert erläutert.   
 
Das 48. Damen-Tennis International in Bessungen findet vom 15.07. bis 21.07.2024 statt. 
 
 
Weiterstadt, den 20. Februar 2024 
 
  Tennisbezirk Darmstadt e.V. 
 
Steffen Hahn    Helga Wißmann 
1. Vorsitzender    Protokollführerin 


